Vorwort V

Vorwort

Nach diversen eigenen Buchveröffentlichungen als Autoren stellt das vorliegende Werk unsere erste Herausgebertätigkeit dar. Wir beide befassen uns schon seit längerer Zeit mit Fragen des internationalen Finanzmanagements und waren daher von der Idee fasziniert, eine umfassende Abhandlung zur Analyse der verschiedenen betriebswirtschaftlichen Funktionen unter dem Aspekt grenzüberschreitender Güter- und Faktorströme zu verfassen.

Natürlich war uns ohne weiteres klar, dass es uns an der nötigen Expertise mangelt, um Fragen beispielsweise des Marketing oder der Produktionstheorie in der gleichen Tiefe wie Fragen der Finanzierungs- oder Investitionstheorie zu erörtern. Daher war schnell der Gedanke geboren, unsere fehlende Sachkenntnis in solchen Bereichen durch die gezielte Akquisition ausgewiesener Fachleute als Autoren für ein Sammelwerk mit Lehrbuchcharakter zu gewinnen. Genau diese funktionsorientierte Darstellung ist auch der entscheidende Unterschied zu anderen Lehrbüchern des internationalen Managements, die typischerweise eine gewisse Schwerpunktsetzung im Hinblick auf bestimmte betriebswirtschaftliche Funktionen nicht vermeiden können. Wir hoffen vor diesem Hintergrund, dass sich unser Gemeinschaftsprojekt als sinnvolle Ergänzung des bestehenden Lehrbuchangebots erweisen wird.

All den beteiligten Autoren gilt unser ganz besonderer Dank, da ohne sie das Gesamtwerk nicht in der vorliegenden Form hätte entstehen können. Zum Ende dieses Buchs sind sie alle jeweils mit einer Kurzbiographie aufgeführt. Ferner findet sich dort ein umfassendes Stichwortverzeichnis. Auf eine einheitliche Behandlung mehrteiliger Begriffe wie "Internationaler FISHER-Effekt" oder "globale Produktion" haben wir verzichtet und die Begriffe jeweils dort einsortiert, wo wir es am zweckmäßigsten fanden. So findet man den als Beispiel zuerst genannten Begriff unter "FISHER-Effekt, internationaler" und den zweiten unter "globale Produktion".

Auch dem Gabler-Verlag sind wir für die wie stets sehr unkomplizierte technische Abwicklung des Buchprojekts zu großem Dank verpflichtet. Wir selbst haben nach Ablieferung des druckfertigen Manuskripts tief durchgeatmet, denn bei aller Freude über den gelungenen Abschluss unserer Arbeiten darf doch deren Ausmaß auf Seiten der Herausgeber nicht unterschätzt werden. Bevor wir also wieder einmal der Vision eines umfassenden Lehrbuchs unter Einschaltung diverser Autoren (-teams) verfallen werden, wird daher hoffentlich ein wenig Zeit ins Land gehen, in der wir uns am hier vorliegenden Werk und seinem Inhalt erfreuen.

Wolfgang Breuer Marc Gürtler